# Une communauté au service de ses membres

Votre organisation, à travers ses actions, partage les valeurs et les objectifs du Réseau Education et Solidarité?

En adhérant, vous pourrez :

- Echanger des bonnes pratiques, capitaliser, confronter et bonifier à l'international vos initiatives pour la santé à l'école et la protection sociale
- Partager et avoir accès à des informations et à de l'expertise dans les champs de la promotion de la santé à l'école, de la mutualité et de la protection sociale
- Afficher et faire vivre des valeurs de solidarité, participer à des projets de coopération et des actions de plaidoyer
- Accéder à des outils, supports et dispositifs innovants de promotion de la santé, protection sociale, intelligence collective et recherche-action
- Rencontrer des **partenaires** pour lancer des projets, accéder à des opportunités de financement

Rejoignez-nous pour agir!

secretariat@educationsolidarite.org www.educationsolidarite.org













Partager ses expériences



Promouvoir ses idées

Participer à des projets innovants

## Contact

+33 1 40 47 24 83 5 Bd du Roi Albert II 1210, Bruxelles Belgique







#### Un réseau international au carrefour des mondes de la santé et de l'éducation

Le Réseau Education et Solidarité (RES) rassemble à travers le monde 40 organisations de la société civile partageant des valeurs de solidarité et de démocratie : syndicats, mutuelles, associations, coopératives et centres de recherche.

Le RES a été créé en 2009 par la Mutuelle Générale de l'Education Nationale, l'Association Internationale de la Mutualité et l'Internationale de l'Education, avec l'appui de l'Organisation Internationale du Travail.











Les membres du Réseau coopèrent afin d'améliorer la santé et le bien-être des communautés éducatives, pour une éducation de qualité.











### Nos convictions

> L'éducation et la santé sont au cœur de tout développement humain > La santé et le bien-être sont des conditions indispensables à la construction de systèmes éducatifs de qualité Un réseau acteur du faire-ensemble

- + Animation en intelligence collective
- + Mobilisation des jeunes militantes et militants
- + Démarche de recherche-action

## Deux priorités





## Nos projets, laboratoires d'expériences

Monde | Enquête sur la santé au travail Le RES coordonne la réalisation d'enquêtes internationales sur la santé au travail du personnel de l'éducation pour faire un état des lieux des défis, contribuer au plaidoyer et identifier des pistes de coopération. En 2017, le RES a réalisé une enquête dans 15 pays de la francophonie, en collaboration avec le CSFEF.

Monde | Ateliers de sensibilisation et formation à la protection sociale Le RES propose l'animation d'ateliers participatifs afin de sensibiliser et mobiliser les organisations de la société civile autour des principes et enjeux de la protection sociale solidaire et de la couverture sanitaire.

Europe | Diagnostic du bien-être

des élèves Le RES participe au développement et adaptation d'un dispositif innovant de diagnostic et promotion du bien-être des élèves. FILGOOD, développé en France par la MGEN, accompagne les professionnels de l'éducation dans l'identification et le fléchage d'actions de promotion de la santé et du bien-être à co-construire avec les jeunes.

Burkina Faso | Création d'une mutuelle Le RES accompagne plusieurs syndicats du Burkina-Faso dans un projet de création d'une mutuelle de santé afin d'améliorer l'accès aux soins de santé des professionnels de l'éducation ainsi que leur famille et de permettre la continuité de l'activité professionnelle, garante de la qualité de l'enseignement.

#### Haïti | Promotion de la Santé à

l'école Le RES s'engage aux côtés de la communauté éducative de Port-au-Prince avec le projet SACHA dont l'objectif est de contribuer à l'amélioration des conditions d'apprentissage et d'enseignement dans six établissements scolaires via un programme innovant et participatif de promotion de la santé.

Colombie | Mobilisation des jeunes pour la protection sociale et la solidarité Le RES et ses partenaires colombiens ont élaboré un programme pilote d'éducation à la protection sociale et à l'économie sociale et solidaire. Constitué de modules théoriques et pratiques, le programme vise à positionner l'ESS comme un modèle de développement alternatif.